

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias Extranjeras.****CORRESPONDENCIAS PARTICULARES**
del «Diario de Barcelona.»

Londres 26 de noviembre.

A riesgo de repetir noticias que les llegarán por otros conductos, pero comprendiendo que nada puede haber en estos momentos tan importante para España como la cuestión internacional pendiente con Inglaterra, y sobre todo con los Estados Unidos, á propósito de los sucesos de Cuba, voy á dedicarle por completo esta carta.

Las noticias recibidas de América por el telégrafo son de un carácter pacífico. De Filadelfia, con fecha 25 de noviembre, dicen que cada día era mayor la esperanza en Washington de un desenlace favorable, y que, aun cuando continuaban los preparativos navales, nadie creía ya en los Estados Unidos en la posibilidad de la guerra.

El ministro de Ultramar desde la Habana telegrafaba al vice-almirante Polo, representante de España en Washington, que iban á cumplirse inmediatamente las leyes devolviendo las propiedades confiscadas á los ciudadanos americanos en Cuba, una de las reclamaciones del gabinete de Washington, y que esto, unido á la seguridad de que eran falsas las ejecuciones de Santiago, excepto la de los principales jefes de la rebelión, que iban á bordo del «Virginus», y que estaban condenados ya á muerte anteriormente, habia aumentado considerablemente las fuerzas del partido de la paz, que seria gran mayoría en el próximo Congreso.

En cuanto á Inglaterra, la rectificación enviada telegráficamente por el señor Castelar de que no habian sido ejecutados en Santiago los diez y seis ingleses, cuyos nombres publicó sin embargo el «Foreign-Office», sin duda por haber sido sentenciados á muerte, ha producido un cambio completo en la opinion. No solo no hay que temer conflicto alguno con Inglaterra, sino que esta, obrando segun se dice de acuerdo con la Alemania, empleará sus buenos oficios para el arreglo de la cuestión entre España y los Estados-Unidos. A Santiago de Cuba habian llegado dos buques de guerra ingleses con el comodoro Horsey.

Las noticias del correo son naturalmente mas atrasadas, pero aclaran mucho todo lo que se refiere al «Virginus». Tenemos á la vista el «Cronista de Nueva-York» del día 12 de noviembre, el «Herald» del día 14, el «Times» de Nueva-York y el «World» del 15, y en sus noticias se desenvuelve todo este gran drama internacional.

La expedición del «Virginus» fué preparada por el titulado general filibustero Quesada en Kingston, con el doble objeto de dar mayores proporciones á la guerra de Cuba, de ayudar á los conspiradores de Holguin, y de que coincidiendo las ventajas que esperaban los rebeldes con la apertura del Congreso americano, el presidente Grant pudiese recomendar en su mensaje que los separatistas cubanos fuesen considerados como beligerantes.

El «Virginus» habia pertenecido á los Estados del Sur, y despues de la guerra se matriculó como buque americano, pero siendo un hecho que ha estado siempre al servicio de la Junta rebelde de

Cuba, establecida y funcionando públicamente en Nueva-York. Tres veces ha llevado expediciones, armas y pertrechos á las costas de Cuba, y ahora, el capitán Fry, como toda su tripulación, entre la cual iba Ignacio Alfaro, que se decia ministro de Marina de la república cubana, Bernabé Varona, (a) Bembeta, titulado general de division, Pedro Céspedes, titulado comandante general de Cienfuegos, Jesús del Sol, caudillo rebelde tambien, Agustín Santa Rosa, Tomás Ryan, Castellanos, Pineda y otros rebeldes de importancia, sabian perfectamente, al dejar los puertos de Jamaica el 24 de octubre, que llevaban la guerra á las costas cubanas.

Un tropiezo en su máquina los hizo detenerse en las costas de Haiti, y el cónsul español en Kingston pudo avisar al general Burriel, gobernador de Santiago, cuando salia para aquellas playas. Inmediatamente, el capitán Castilla, del «Tornado», salió en su persecución, que empezó en las aguas españolas y siguió hasta las de la Jamaica, si bien la version mas acreditada es que le alcanzó á 12 millas de esta colonia inglesa. No llevando el «Virginus» bastante carbon, comenzó á quemar grasas, petróleo, y viéndose acosado por el «Tornado» á arrojar al mar caballos, cañones, ametralladoras y armas, enarbolando al propio tiempo la bandera americana. Todo fué inútil, y favorecida la persecución por una hermosa noche de luna, el «Tornado» le apresó el 31 de octubre. Dos horas se emplearon en trasbordar la tripulación prisionera, compuesta de 165 personas, de las cuales 90 eran naturales de nuestras Antillas y los demás extranjeros. Además de los nombres que arriba damos, se cuentan entre los mas conocidos los de Leopoldo Rizo, Juno Arango, Rafael Cabrera, Andrés Echevarría, Alejandro Cruz Estrada, Ignacio Valdés, Rafael Domingo Armas, Arturo Moya, Francisco Castillo, Enrique Castellanos, Alejandro Calvo, Leon Bernal y otros menos conocidos en Cuba y en España. Quesada, que fué el alma de la expedición, se quedó en tierra como el capitán Araña.

El vapor aparecia despachado para Colon, y sus pasajeros como trabajadores en los ferrocarriles. Varona, al ser cogido, y tal vez para que sus declaraciones contribuyesen á salvarle la vida, parece confesó al capitán del «Tornado» el verdadero destino del «Virginus», cuya captura les parecia imposible navegando el buque 16 nudos por hora. Su salida de Nueva York habia costado 200,000 dollars á la Junta cubana, siendo este en su sentir un golpe de muerte para la rebelión. Al día siguiente, habiéndose unido al «Tornado» el vapor «Cantabria», entraron en Santiago de Cuba, donde el suceso, como en la Habana, produjo un entusiasmo general, iluminándose de noche la ciudad, y yendo multitud de lanchas con músicas á recibir al «Tornado». Al otro día, el 2 de noviembre, se reunió el consejo de guerra á bordo del «Tornado», empezando sus deliberaciones á las nueve y concluyéndolas á las cuatro de la tarde. Por una circunstancia casual, muy deplorada en los Estados Unidos el cónsul de éstos en Santiago de Cuba estaba ausente, aunque sin licencia oficial, y por lo tanto, todas las noticias que llegaron á Nueva York en los primeros momentos, no siendo auténticas, presentaron un gran carácter de exageración.

Terminado el consejo de guerra, que condenó á

todos los que eran de mayor edad y que no pudieron probar su inocencia como piratas, todos los prisioneros, excepto Varona, Jesús del Sol, Ryan y Béspedes, fueron trasladados á la cárcel de la ciudad escoltados por tropas del ejército, voluntarios y marinos. Los cuatro principales jefes de la expedición, que estaban ya condenados anteriormente á muerte, fueron pasados por las armas á las siete de la mañana del 4 de noviembre, en medio de un concurso inmenso de pueblo, de marinos, voluntarios y tropas regulares. Varona y Ryan mostraron gran serenidad, y Céspedes y Jesús del Sol resignación.

Desde aquí, las noticias son un tanto confusas. De un lado afirma el «Times» de Nueva-York, y parece desprenderse tambien de las relaciones del «Cronista», quien defiende con gran energía la causa española y el perfecto derecho con que España ha procedido en todo este asunto, no solo con arreglo á los tratados existentes entre ella y los Estados Unidos, sino en virtud de los mismos principios defendidos por estos ante el tribunal internacional de Ginebra, que no ha habido mas ejecuciones, mientras el «Herald» de Nueva-York afirma que el 7 tuvieron lugar otras muchas hasta el número de 53, contándose entre ellas las del capitán del «Virginus», José Fry, sus segundos William Barnard y James Flood, con 32 marineros ingleses, americanos ó de otras nacionalidades.

Durante los primeros días que siguieron á la captura del «Virginus», es positivo que el temporal ó los insurgentes habian interrumpido las comunicaciones telegráficas entre Santiago de Cuba y la Habana, y aun hecho difíciles las comunicaciones del cable entre esta y España. Además de Ryan, americano, pero al servicio de la rebelión cubana, iban á bordo del «Virginus» el titulado coronel Harris, que fué mayor durante la guerra de los Estados Unidos, el joven Eduardo Scott, que se alistó en Kingston, y seis ingleses que formaban parte de la tripulación. El capitán Fry, del «Virginus», tenia 52 años, antiguo marino y natural de Luisiana. Santa Rosa, uno de los jefes de la rebelión cubana, que iba á bordo, no ha sido descubierto aun, y se cree que habrá tomado el nombre de otro pasajero. El médico Arango se ha salvado por haberse quedado en la Jamaica.

Los diarios de Cuba refieren tambien que al entrar en el «Virginus» un oficial del «Tornado» quitó la bandera de los Estados Unidos, que los rebeldes habian enarbolado, entrando sin bandera en Santiago. Los diarios de Nueva-York se estienden en referir los grandes aprestos de la escuadra norte-americana, y el «Cronista» dice que al fin dentro de quince días podrá estar preparada la «Arapiles», única fragata blindada que nos ha quedado en las Antillas.

En la Habana se preparaban activamente las fortificaciones.

Una nueva importante nos llega de Berlin. Alemania se muestra dispuesta á devolver á la Dinamarca una parte de los ducados que perdió en 1864 á cambio de la isla de San Thomas en las Antillas que estuvo vendida á los Estados Unidos. ¿Qué dirán estos?—H.

Noticias nacionales.

De «El Isleño.»

Madrid 29.

Desde ayer mañana empezó á cundir la noticia de una importante ventaja obtenida por la columna del capitán general de Valencia sobre las facciones que sitiaban á Morella.

Hé aquí en que términos dá cuenta la «Gaceta» de este importante hecho de armas:

«Valencia.—El capitán general participa desde Ares del Maestre, con fecha 26, lo siguiente: «Las facciones del Maestrazgo, reunidas y mandadas por Cucala, Vallés, Segarsa y otros cabecillas, parapetadas en las casi inaccesibles alturas que desde Villar de Canes á Ares del Maestre se estienden por derecha é izquierda de la Rambla de Ares, presentaron combate ayer con objeto de impedirme el paso por el desfiladero, y por lo tanto mi marcha á Morella.

Atacados con energía y sin pérdida de momento, fué el enemigo desalojado sucesivamente de todas sus posiciones, en las que hizo una tenaz resistencia, hasta que, entrada la noche y después de seis horas de un rudo combate, se dispersó completamente, dejando el campo por nuestro y la villa de Ares en nuestro poder. Las tropas camparon en las posiciones enemigas, y esta mañana se ha concentrado en Ares la división. Las tropas han rivalizado en intrepidez y arrojo, y la artillería ha rayado á gran altura con sus acertados disparos que han causado numerosas bajas al enemigo.

Me ocupé en recoger datos para detallar este importante hecho de armas, que ha producido la dispersión de las facciones, y que, á juzgar por la deserción que se nota y por las solicitudes de indulto, ha de ser de trascendentales consecuencias para el bien de la patria y el triunfo de la libertad.»

El mismo capitán general, en telegrama fechado en Morella el 27, dice lo siguiente:

«He entrado esta noche en la plaza con las fuerzas de mi mando, después de haber vencido y arrollado, como dije á V. E. en mi telegrama de ayer, á las facciones del Maestrazgo reunidas en las montañas del valle de Ares.

A la victoria conseguida he podido unir la satisfacción de haber salvado á esta plaza de la angustiosa situación en que se encontraba, y del inminente peligro en que durante tantos días ha estado. La guarnición, que se ha conducido con una dignidad y entereza admirables, ha recibido con inmenso júbilo el socorro; la población ha iluminado y las campanas se han echado á vuelo: me complace en manifestarlo á V. E. interin por correo pueda darle cuenta detallada.»

Con Santés situado en el distrito militar de Castilla la Nueva; con Marco de Belio, que puede darse la mano con aquel y recorre el territorio de Aragón, y con las fuerzas que ya había en el Maestrazgo, razón tiene «La Igualdad» para decir que ese núcleo de resistencia debe inspirar al gobierno más cuidado que los del Norte y Cataluña. Por esta razón aconseja para conjurar el peligro, que se destinen 3 ó 4,000 hombres divididos en dos ó tres columnas por los confines de Castilla la Nueva y Aragón, y otros tantos por la parte de Valencia.

Se ha hablado también de una acción de Santa Pau con las facciones de Aragón, pero la noticia no es cierta. En Zaragoza lo que es grandísima excitación con motivo de la entrada de facciones considerables en la provincia, y ya dice un telegrama, aunque esperamos que no se haya confirmado el rumor, que carlistas notables, tachados por la opinión de auxiliares de la guerra civil, estaban seriamente comprometidos y espuestos á ser gravemente atro-

pellados por las masas. Al gobernador no le había ocurrido medio más eficaz de calmar á unos, poner á salvo las vidas de los otros y evitar series conflictos, que poner á la cárcel como detenidos á varios carlistas notables.

El sistema es singular, pues á lo que la autoridad está obligada es á dar seguridad á todo el mundo; pero no dentro de los muros de una cárcel. Ya nos había llamado la atención un escrito del mismo gobernador dando cuenta de una expedición á Villanueva y del trabajo que le costó conseguir que los voluntarios regresaran á sus casas.

También dice la «Gaceta» con referencia al capitán general de Castilla la Vieja, que á las tres de la tarde del día 26, y después de nueve horas de persecución, fué alcanzada la facción Rosas, Santa Clara, Valdés Maudan y Adolfo, fuerte de 160 hombres, en término de Rio Aller y Peñona de la Hoz, donde se hallaba atrincherada, á cuya hora se rompió el fuego por ambas partes terminando de noche, y habiendo tenido el enemigo tres muertos vistos y algunos heridos.

En la parte no oficial se habla de la efervescencia de Zaragoza; pero la Gaceta tiene el buen sentido de omitir los medios empleados por el gobernador para asegurar la vida de los carlistas, medios que quiera Dios no sean motivo de mayor peligro.

En la provincia de León ha entrado una partida carlista, y Santés se hallaba ayer en los límites de la provincia de Cuenca por la parte de Guadalajara.

La Gaceta no ha dicho que esta facción pidió raciones en Guadalajara, ni que la facción Marco; que estuvo delante de Ateca fué rechazada y se disponía á volver, si bien el espíritu público estaba tan escitado que lo habrá pensado mejor.

También dice «La Correspondencia» que los Tristany intentaron aunque en balde, una sorpresa sobre Berga.

El bombardeo de Cartagena continúa. En poder de los presidarios la ciudad, se defienden como quienes nada tienen que perder y sí mucho que ganar en no volver al edificio donde pagaban sus delitos.

De «La Correspondencia de España:»

En el último discurso pronunciado por el primer ministro de Inglaterra, en el banquete del lord corregidor de Londres, hay una simpática aunque triste alusión á España, y una noble excitación á los hombres de Estado de nuestro país.

Después de pintar Gladstone la prosperidad de Inglaterra dijo que desearía con toda su alma que la estabilidad de las instituciones inglesas se reflejase como en un espejo en la situación de otros Estados de Europa. «Desgraciadamente, añadió, no sucede así; en ciertos países (Francia) vemos graves complicaciones; en otros (España) encontramos casi el caos político. La idea inhumana de que la grandeza de una nación provenía de las desgracias de las demás, ha largo tiempo que fué rechazada por la Inglaterra. Sería cruel sentir placer en ver á los demás luchando con la tempestad mientras estamos seguros en el puerto.

Deseamos desde lo más íntimo de nuestros corazones á cuantos en estos momentos tienen la misión de mantener ó de restablecer el reinado del orden y de las leyes, cualquiera que haya podido ser su política en otros tiempos, que triunfen en su obra patriótica. Mientras más progresos verdaderos impriman á la situación de su país, mientras más estrecha hagan la unión entre las diferentes clases de ciudadanos, mientras más sólida sea la base que den á sus instituciones y mayor seguridad presten á los intereses morales y materiales de su patria,

mayor será la satisfacción sincera del pueblo inglés.»

De «La Iberia» del 29:

La Bolsa sigue presentando el aspecto más desconsolador, y si esta es el barómetro que marque el estado del país, desde luego se podía asegurar que España es muy desgraciada.

En los círculos de contratación de valores públicos se oye con frecuencia la palabra vendo, y sin embargo de ofrecerse la primera deuda del Estado hasta 14'60, no encontraba compradores.

Hace algún tiempo que indicamos que al ignorar el gobierno el consolidado al 12 por 100 era de temer que este tipo fuese el regulador del cambio, y desgraciadamente se van cumpliendo nuestras predicciones, pues si en un mes ha bajado más de 1 por 100, de presumir es que siguiendo ese camino y no observándose nada que sea favorable al crédito, continúe la baja, y poco tiene ya que andar para llegar al 12.

Mucho celebraríamos engañarnos, pues que hemos dicho y repetimos hoy que la cuestión de Hacienda la separamos y separaremos siempre de la política, que la consideramos como cuestión que afecta á la honra del país, y en la que interesados están todos los partidos y todas las clases.

El ministro de Hacienda, en el que reconocemos la mejor buena fé y el mejor deseo, está viendo que su gestión no es acertada, y cada día aumentan el descrédito y las angustias del Tesoro.

El decreto para que admitan en pago del empréstito de los 700 millones valores vencidos y no satisfechos, ha sido tardío y ha dado ocasión esta tardanza á que se sospeche que sólo se ha acudido á este extremo cuando era imposible arbitrar recursos para el pago de los semestres anteriores y el próximo.

Esta idea, para que desaparezca, se necesitan supremos esfuerzos de actividad é inteligencia, así como menester es también que se haga comprender á todos el que la patria exige que se procure por cuantos medios sean posibles levantar el crédito, tan postrado y abatido como no lo ha estado en tiempo alguno.

La cuestión política es de suma importancia, pero tanta entraña la de Hacienda; y así como se necesitan dotes extraordinarias para dirigir á aquella en los momentos actuales, iguales condiciones se requieren para resolver la suprema crisis que sufre el Tesoro, cuya situación y cuyo descrédito ha llegado á un punto que no permite continuar por más tiempo en el abandono en que se está de lo más importante, de lo que más interesa, que es el resolver el pavoroso problema de la Hacienda.

Todas las noticias parecen contestes en que uno de los proyectos que llevaba á Cuba el señor ministro de Ultramar era inquirir sobre el terreno los medios de realizar de una manera práctica la abolición de la esclavitud.

Si esto es cierto—añade «La Epoca» con oportunidad—el señor Soler y Plá tendrá ocasión de enterarse y de repetir en Madrid á sus amigos, que no son los hacendados de la Habana, que no son los propietarios de esclavos los que ponen dificultades á la emancipación, pues con la práctica leal de la ley votada por las Cortes y con alguna modificación que en ella pudiera introducirse, la esclavitud desaparecería en un breve plazo, dando lugar á la transformación necesaria en el trabajo.

De «El Pueblo:»

Hácese un periódico eco del rumor que circuló respecto á que la retirada del señor Santa Pau á Zaragoza previene de una cuestión de etiqueta con el

capitan general de Valencia, sobre quién de los dos debía batir á los carlistas de Morella.

Esto nos recuerda involuntariamente un cuento que hemos oido muchas veces. Dicese que hallándose sin dinero algunos estudiantes, y con no poca hambre, acordaron ir á comer á una hostería, y burlar luego al posadero. Al efecto, convinose en armar, despues de la comida, una gran contienda sobre á cual correspondia pagar, y á favor del estruendo, la riña y la algaraza, escapar dejando al dueño de la posada burlado y llenos sus estómagos.

¿Habrá sucedido una cosa parecida en lo referente al ataque de Morella y retirada del capitan general de Aragon? No lo creemos, pero todo da derecho á suponer esa cuestion de etiqueta surgida frente por frente del enemigo.

Dice un periódico, lamentándose de que continúen los ataques á la propiedad en muchas comarcas de Andalucía, que en el pueblo de Cortejana, provincia de Huelva, se ha asaltado una propiedad que posee allí secularmente una distinguida familia, derribando la magnífica pared de piedra que cercaba aquella y las presas para el agua que en la finca habia.

Este es el resultado lógico y natural de aquellas predicaciones socialistas hechas por los prohombres federales, y en las cuales se prometian una felicidad y una ventura celestiales. Clamóse contra el derecho de propiedad, y se fomentó el bandidaje; ofrecióse dicha y riqueza y se crearon compromisos: hablóse mucho del derecho al trabajo y otras mil lindezas utópicas, y aumentáronse los holgazanes y los merodeadores de la hacienda ajena.

Séase como fuese, es preciso contar el mal y pronto, sino dentro de poco tiempo la propiedad no existirá mas que en el nombre, viéndose el capital inmueble tan espuesto á estraños ataques, como á ser cogida una moneda de oro abandonada en medio de un camino.

De «El Popular.»

«La Igualdad internacional» de Bruselas, dice que el asunto del «Virginius» ha producido en Europa un gran escándalo, por los telégramas que se han recibo en los Estados- Unidos.

Despues de prejuzgar el cólega eventualidad de una guerra, añade:

«A nuestro juicio, la guerra, que con la lengua y sobre el papel se hace fácilmente, no estallará. Los Estados del Sur se levantarían contra los del Norte, la lucha civil estallaría, sufriría el comercio y cincuenta «Alabama» españoles surcarían los mares. Si los Estados- Unidos desembarcan soldados en Cuba, entraran, pero no quedará uno solo con vida. Que vayan.»

Crónica Local.

¿Cuáles son los españoles que se ocupan en dar ¡¡¡ Vivas á la Federal!!!?

Los presidarios de Cartagena.

Todos los criminales que esperan de la federal la impunidad de sus delitos.

Los chiquillos callejeros cuya moral y educacion se reduce en jugar á las chapas.

Alguno que hoy en su casa ostenta gran matanza de cerdos, cuando ántes se hallaba reducido á racion de este artículo aun en los dias que repicaban gordo.

Los que ántes de la proclamacion de la federal, murmuraban de los derechos de consumos y hoy en ellos han encontrado una mina inagotable sin haber visitado ni la Australia ni la California.

Algun ex-ministro de pacotilla, que no contento con lo que posee, sin embargo de no pertenecer al

gremio de los desheredados, ambiciona hacer el repelo al género humano.

Los que sin mérito ni servicios de ninguna clase, comen hoy del rico panal del presupuesto.

Los que con idénticas condiciones, aspiran á lo mismo.

Los que piensan medrar, explotando de la ignorancia y sencillez de las masas inconscientes.

Los que engañados por falsos apóstoles, solo sirven de escabel para engrandecer á estos perillanes, arruinándose ellos mismos.

Unos pocos incautos que obrando de buena fé, cada dia pierden una ilusion.

Los ateos groseros materialistas.

Ultimamente Contreras, Bárcia, Galvez y Carreras, grandes piratas del Mediterráneo.

¿Qué españoles son los que no vociferan ni gritan ¡ Viva la Federal!

Los contribuyentes todos que pagan religiosamente las contribuciones ordinarias y extraordinarias, no obstante de la mala cosecha del último año, y tienen precisamente que contraer deudas para pagar con puntualidad el empréstito forzoso.

Todos los acreedores del Estado que se encuentran arruinados.

Los que despues de grandes y buenos servicios prestados á la pátria, les han dejado cesantes injustamente para colocar, caleseros, toreros y gentes de este jaez.

Los comerciantes é industriales todos, por hallarse completamente abatidas y arruinadas estas fuentes de riqueza pública.

Los fabricantes porque el contrabando destruye y aniquila el valor de sus manufacturas.

Los hombres de ciencia y saber porque se ven pospuestos á charlatanes imbéciles.

Los que son víctimas del incendio, del robo, y del asesinato por los actos vandálicos del cantonalismo.

Y por fin todas las fuerzas vivas, inteligentes y productoras de la Nacion.

Medio eficaz para fomentar el desórden y llevar la intranquilidad á los hombres pacíficos.

La presencia de autoridades supeditadas por la fuerza y las influencias de los *federales, cantoneros é internacionalistas*.

La presencia tambien de autoridades que ejercen su alta mision en comandita ó aparcería, y escasos de dignidad y conciencia protejen las destructoras predicaciones disolventes de los enemigos de la sociedad.

Método eficaz para dar tranquilidad é inspirar confianza á los vecinos honrados.

La presencia de autoridades independientes que sepan y quieran sostener el órden y la justicia con la energia que reclaman las azarosas circunstancias de la Nacion.

La presencia tambien de generales ilustres y beneméritos resueltos á contribuir con recto juicio é infatigable celo á la salvacion de la pátria, sin temor á los *federales, cantoneros y demás enemigos de la familia, de la propiedad y de la sociedad*.

A continuacion damos cabida á la relacion que D. Antonio Renter, de Barcelona nos remite, espresiva de las cajas de calzado que han sido embarcadas en aquel puerto con destino al de la Habana durante el semestre que terminó en 30 de noviembre último. Como verán nuestros lectores, tambien se espresa el cambio sobre Lóndres el que dió un alza estraordinaria, siendo sin duda la causa del alza la cuestion suscitada sobre el «Virginius,»

pero como por los telégramas oficiales que se han recibido se sabe que la referida cuestion ha sido arreglada, es de esperar que haya mejorado el cambio.

Cajas de calzado embarcadas en Barcelona para la Habana en los vapores siguientes:

Vapor-Correo,	30 Junio	1873	. . .	38 cajas.
Idem	15 Julio	»	. . .	61 »
id.	30 »	»	. . .	260 »
id.	15 Agosto	»	. . .	76 »
id.	30 »	»	. . .	280 »
id.	15 Setbre.	»	. . .	103 »
id.	30 »	» (1)	. . .	270 »
id.	15 Octubre.	»	. . .	46 »
Castilla	26 »	»	. . .	402 »
Correo	30 »	»	. . .	29 »
Francoli	18 Novbre	»	. . .	410 »
Correo	30 »	»	. . .	10 »
Total.				1985 cajas.

Falta agregar las que se embarcan en Valencia y Alicante.

(1) La diferencia que resulta comparada con nuestra última revista, es efecto de las que se embarcan en Valencia y Alicante.

Cambios Habana 20 noviembre Lóndres á 92 oro 62 á 65.

El domingo por la noche fué conducido por los dependientes de Seguridad Pública, en el cuarto de detenidos de esta ciudad, un jóven que hallándose ébrio, se entretenia en molestar á todo el mundo.

En las noches del domingo y lunes la sociedad ARTISTICA puso en escena en nuestro coliseo los dramas «Boabdil el chico» y «La Huérfana de Bruselas.» Sentimos que los aficionados que tomaron parte en estas representaciones adolezcan del mismo defecto de los demás aficionados, escogiendo producciones sumamente superiores á sus fuerzas, circunstancia que nos impide tributarles ningun elogio por el desempeño de sus papeles y que hizo que la numerosa concurrencia que asistió á dichas funciones quedase tan poco complacida del éxito que tuvieron las mismas.

En la exposicion general de Viena ha obtenido grandes triunfos una señora barcelonesa por mas señas, como filarmónica. Su mérito en el arpa es tal, que las principales orquestas se disputan la adquisicion de tan inteligente artista.

El principe Waldeminos, hijo del rey de Suecia, se halla en Málaga, á bordo de un buque de guerra sueco, á cuya dotacion pertenece.

Así lo dice un periódico.

Segun datos estadísticos, las 49 provincias de la Peninsula reúnen 441 partidos judiciales, 9,339 ayuntamientos, 15,658,586 habitantes, 3 millones 007,784 edificios, viviendas, albergues, etc., habitados constantemente, 272,648 temporalmente y 791,227 inhabitados (total de ellos 4,072,359), de cuyos edificios eran de un piso 1,405,415; de dos 1,680, 680; de tres 457,377, y de mas de tres 86,882, considerándose las moradas restantes como albergues. No hay que fiar sin embargo de la exactitud de estos datos que á primera vista se presentan ya equivocados; pero que prueban la necesidad de proceder en España á la formacion de una buena estadística.

A la hora de entrar en máquina estas dos últimas páginas no se habia recibido telégrama alguno de nuestros servicios particulares,

SORTEO 49.

En la Rifa celebrada ayer a beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados, los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
12	10	2039	15	3581	30
113	10	2073	10	3784	10
118	30	2142	10	3882	10
268	15	2199	10	3965	15
422	10	2279	30		
480	10	2290	500		
548	10	2533	30	4007	10
645	10	2575	50		
		2578	15		
		2683	100		
1161	10	2770	10		
1240	30	2987	15		
1310	15				
1485	15				
1488	100	3297	10		
1874	10	3330	15		
1917	10	3336	15		
1918	10	3495	15		
1940	50	3502	10		
		3529	30		
		3536	10		

Se han distribuido 4080 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Nuestra Señora de Loreto.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra Señora del Pilar en el Carmen.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 9

Para Huelva en lastre barca Inglesa (astlehon cap. D. J. Williamson con 8 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 7 h. 10 m.—Pónese a las 4 h. 36 m. de la T.

LUNA.—Sale a las 9 h. 56 m. de la T.—Pónese a las 11 h. 45 m. de la M.

Anuncios.

Alcaldía de Mercadal.

Hallándose vacante la plaza de médico-cirujano de esta Villa y sufragáneos de San Cristóbal y Fornells, dotada con el haber anual de mil quinientas pesetas, para la asistencia de los vecinos pobres, pagaderos de los fondos municipales, con mas el estipendio que se señala para los enfermos de dentro y fuera de la villa, á saber: dos reales vellon por visita á los enfermos del pueblo, y cinco reales por cada cuarto de hora que la visita diste de la poblacion; se anuncia al público para que los facultativos que deseen obtenerla presenten sus solicitudes ántes del dia 20 del corriente mes, en la Secretaría de este Ayuntamiento, donde se les enterará al mismo tiempo del reglamento á que deben atenerse.

Mercadal 7 diciembre de 1873.—El Alcalde, Antonio Palliser.—Por A. del Ayunt.º, José M.º Sotés, Srio.

Ayuntamiento popular de Alayor.

Debiendo procederse á la provision de una plaza de médico-cirujano para la asistencia á los enfermos pobres de este distrito municipal, cuya plaza se ha-

lla dotada con quinientas pesetas anuales; se anuncia al público que los aspirantes á ella presenten sus solicitudes hasta el dia 14 de los corrientes, en la Secretaría de este Ayuntamiento, en donde está de manifiesto el reglamento que para dicho servicio se ha formado.—Alayor á 7 diciembre de 1873.—El Presidente,—Bernardo Pons.—P. A. del Ayuntamiento.—Juan Febrer Srio.

Para vender.

Lo está un vergel situado en la llanura de San Juan de este término, de cabida de cinco barcillas tierra regantía, semilla de cáñamo; y una casa de reciente construccion, antes solares, sita en la plaza de la Aldea de San Clemente, sin numerar. Dará razon el Notario D. Francisco Andreu y Pons, Rosario, 20.

Subasta.

El sábado próximo dia 13 del actual, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente, en la Plaza de la República de esta ciudad, una casa situada en la calle de Riego de la misma, señalada con el número 18, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público.

A los contribuyentes.

En la calle de la Libertad número 48 de 10 á 1 del dia, se compran valores admisibles en pago del empréstito y se encargan de verificar los pagos de cuotas individuales con rebaja convencional.

INTERESANTE.

En esta imprenta se encargarán de pagar el primer plazo del empréstito con un descuento regular por cuenta de los contribuyentes que tengan á bien darnos dicho encargo.

Libro útil para todos.

MANUAL PRÁCTICO DE ARITMÉTICA DEL SISTEMA DECIMAL POR D. ANTONIO SOL Y ROSELLO,

Ingeniero Fiel contraste de pesos y medidas de esta provincia, dicha obra contiene, las operaciones de Aritmética aplicadas con toda estension, principales reducciones de pesos y medidas de todas las provincias de España, con la esplicacion completa del sistema decimal.

Véndense en esta imprenta á 5 reales el ejemplar.

Tambien se venden reducciones de cuartos, y céntimos de escudo á céntimos de peseta y vice versa á 1 real el ejemplar

LA CATALANA.

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA CONTRA incendios, el rayo, las explosiones del gas y de las máquinas de vapor, establecida en Barcelona calle Dormitorio de S. Francisco.

CONDICIONES MUY VENTAJOSAS.

Para toda clase de esplicaciones pueden dirigirse en casa del representante en esta calle Nueva núm. 27. LIBRERIA MAHONESA.—Pascual Hernandez.

Agenda de Bufete y de las familias para 1874 espresamente para las Islas Baleares.

AÑO VII.

Precio de la Agenda, DIEZ REALES una.

En breve se recibirán ejemplares que se hallarán de venta en esta imprenta, Bastion 39.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL,

del inmortal autor I. de Brea y Moreno,

PARA LA CALVICIE, LA CANICIE Y LA ALOPECIA.

En todos los tiempos se han hecho esfuerzos para descubrir los medios eficaces á fin de poblar de pelo las cabezas calvas: Pero ni las preparaciones de los médicos griegos y romanos, las de los inventores de la Edad Media, en la de los charlatanes y productores de nuestros dias, han alcanzado reputacion tan fabulosa y justamente merecida como el BALSAMICO ABEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO, para hacer salir el pelo en el cráneo, las cejas y la fisonomia.

El inmenso consumo que de el se hace en todas las partes del mundo, patentiza de un modo evidente la eficacia de este aceite recomendado por mas de 800 periódicos, médicos alopatas, homópatas y farmacéuticos, el cual impide la caída del pelo, le da lustre, desenreda en el acto, lo suaviza, afirma las raices, hace salir el perdido, oculta y precave las canas y cura la caspa. Exigir el busto del inventor en la etiqueta porque hay ruines falsificadores.

AGUA AROMATICA ESPIRITUOSA DEL PARNASO

para locador, refresco viaje, mejorar las aguas, para dolores reumático, heridas, contusiones, mareo y sustos.

TINTAS QUÍMICAS; de todos los mas hermosos y precisos colores, hasta hoy no conocidos; las hay de negra, azul verde, roja, rosa, diamantina, etc. CAFÉ DE BELLOTAS con almendra de coco para curar la diarrea, disenteria pujos (sea cual fuere su origen.)

MAHON: Farmacia de Teixidor, calle del Castillo núm. 32.

LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ.

CALLE NUEVA NUM. 7.

En este establecimiento acaba de recibirse un elegante surtido de objetos de escritorio como son:

Tinteros, entre ellos los de capricho, timbres, semanarios, plumeros, reglas y cuadros, porta plumas raspadores, cajitas plumas. Papeles: el llamado de seda apropiado para la correspondencia de Ultramar comercio ó forma holandesa, de carta particular y forma pequeña, todo envuelto en elegantes paquetes y bonitas cajas: sobres. los llamados de perla (última novedad) porcelana, los hay de papel seda etc.

Efectos de dibujo, cajas compases, reglas, difuminos, doble decímetros, lápices artificiales y de piedra. gomas para dos usos etc.

Admitense suscripciones á todas las obras y periódicos que se publican en España y en el extranjero: se hacen encuadernaciones de todas clases.

CALENDARIO AMERICANO.

Acaban de recibirse los hay de tres clases; dos en cromo á 9 colores, barnizados y de distinto dibujo; y el otro en incrustaciones de oro sobre papel porcelana. Precio 1 peseta 25 cénts.

LA MADEJA POLITICA.

Semanario ilustrado. Se publica con gran aceptación en Barcelona, su precio 16 rs. vn. cada 12 números 2 reales un número suelto.

Imp. de M. Parpal.—Mahon.